



## Condenado por gay... perdonado 60 años después

Isabel II rehabilita al padre de las computadoras,  
hombre clave en la victoria contra Hitler

PÁGINA 4



## La ley del aborto acerca a España al hemisferio sur

La tendencia en los países desarrollados  
apunta a leyes más permisivas

PÁGINAS 36 Y 37

# El Rey avala la “actualización” de los “acuerdos de convivencia”

### El Monarca reclama diálogo para abordar reformas dentro de la ley y promete seguir en su puesto con “transparencia y ejemplaridad”

NATALIA JUNQUERA, Madrid

El rey Juan Carlos se hizo eco anoche, en su discurso de Nochebuena, de “las voces que en nuestra sociedad quieren una actualización de los acuerdos de convivencia” y del “compromiso ético en todos los ámbitos” que reclama la

sociedad. Para ello, reclamó “generosidad para ceder cuando es preciso, para comprender las razones del otro y para hacer del diálogo el método de solución de los problemas colectivos”. Todo ello debe hacerse “con arreglo a las reglas de juego democráticas”. El discurso es interpretado en

círculos políticos como muestra de la disposición de la Corona a un debate sobre la Constitución y su reforma, siempre dentro de la ley. También, como una llamada a la regeneración democrática ante los escándalos de corrupción y a la unidad frente al desafío soberanista catalán. El Rey abogó por

que “las fuerzas políticas, sin renunciar a sus ideas, superen sus diferencias para llegar a acuerdos que hagan posibles las reformas necesarias”. Y se comprometió a seguir ejerciendo la jefatura del Estado con “ejemplaridad y transparencia”.

PÁGINAS 10 Y 11

EDITORIAL EN LA PÁGINA 30

## La financiación exterior de las empresas bate récords ante la sequía del crédito

### Uno de cada tres euros procede del extranjero

MIGUEL JIMÉNEZ, Madrid

Ni las sucesivas reformas financieras, ni el rescate europeo ni la recapitalización de los bancos han servido para reanimar el crédito en España. La banca alegaba que había un problema de falta de demanda solvente, pero las cifras muestran que mientras el crédito de las entidades financieras del país se ha hundido, los préstamos del exterior a las empresas españolas han crecido y ya superan los niveles que tenían al principio de la crisis. Hasta octubre, uno de cada tres euros prestados a las compañías procede del extranjero, según el Banco de España.

PÁGINA 22

## Italia se enfrenta a una rebelión en los centros de inmigrantes

LUCIA MAGI, Roma

El Gobierno italiano se enfrenta a una rebelión en los centros de internamiento de inmigrantes, con protestas crecientes contra las condiciones de vida. Casi 40 sin papeles se encontraban el martes en huelga de hambre. “Hay que tomar medidas inmediatas contra esta vergüenza”, dijo el presidente del partido en el Gobierno, Gianni Cuperlo.

PÁGINA 2



**45 PROVINCIAS EN ALERTA POR LA ‘CICLOGÉNESIS EXPLOSIVA’.** El fortísimo temporal que el lunes entró por el noroeste peninsular puso en alerta ayer a 45 provincias por viento, lluvia y nieve. La borrasca, con vientos de hasta 193 kilómetros por hora, dejó sin luz a 80.000 hogares en Galicia durante varias horas y obligó a cancelar decenas de vuelos en Euskadi. En la fotografía, un momento del temporal en San Sebastián. /JAVIER ETXEZARRETA

PÁGINA 21

EL AÑO MÁS DIFÍCIL DE LA CULTURA

## Ataque político a las formas de vida

JUAN JOSÉ MILLÁS

La cultura garantiza puestos de trabajo, genera actividad económica e influye en el PIB. Pero todo esto es pura filfa en relación con los beneficios intangibles que proporciona. Ir al cine, escuchar a Beethoven, leer a Dostoyevski o visitar el Museo del Prado no son formas de consumo. Son formas de vida. En vez

de señalar en los periódicos que este Gobierno recorta las ayudas económicas al cine, al teatro, a la música, a la educación, etcétera, deberíamos denunciar que recorta las formas de vida actualmente existentes: “El Gobierno recorta una nueva forma de existencia”. “Desciende el número de formas de entender el mundo”. “El ministro de Cultura aboga por el monocultivo”.

PÁGINAS 40 Y 41



## EL PAÍS, en Kiosko y Más

EL PAÍS no se publicará mañana, día de Sant Esteve, en Cataluña. El periódico volverá a la cita con los lectores el viernes 27. El resto de ediciones sí estará disponible en los quioscos de toda España y el extranjero, así como en la aplicación Kiosko y Más. La edición digital ofrecerá información actualizada las 24 horas del día (www.elpais.com).